

INFORME DE GESTIÓN 2022

DEL

REPRESENTANTE LEGAL

ERIC JUSSEF CARDOZO MATTA

FUNDACIÓN ECOTROPICS COLOMBIA

El presente Informe de Gestión comprende el período entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2022.

I. Representación de los Altos Intereses de la Fundación Ecotropics Colombia

La Fundación Ecotropics Colombia participó activamente en numerosas oportunidades en encuentros de diversa índole con el ánimo de integrarse al ecosistema económico, político y ambiental dentro del cual se esperan obtener las mejores cosechas en términos de oportunidades para el buen desarrollo de su objeto misional.

El Representante Legal tiene por tanto que asumir las obligaciones propias de la dirección de la Fundación Ecotropics Colombia, y también aquellas que le sean encomendadas por organizaciones o entidades como la Secretaría del Ambiente y la Dirección Nacional de Impuestos y Aduanas (DIAN), por ejemplo, y que incluyen pero no se limitan a: asistir a las reuniones convocadas, rendir informes de gestión, atender obligaciones económicas y de administración, cumplir metas, constituirse en garante y buscar consensos, y por supuesto defender y representar los intereses de la Fundación Ecotropics Colombia en diversos escenarios.



Profesionales de diversas áreas prestan apoyo desinteresado a los más altos intereses de nuestra Institución, debidamente coordinados por nuestra administración y que de seguro redundarán en beneficio de los objetivos trazados.

Representación en el Exterior

La Representación en el Exterior la tienen a cargo en José Arturo Restrepo Aristizabal en Washington y Denver, quien dirige la NGO Ecotropics en Estados Unidos y Richard Meganck, quienes en atención a los altos deberes que les asiste han representado los intereses de la Fundación Ecotropics Colombia ante organismos internacionales.

Se han efectuado reuniones prospectivas con empresas internacionales con el propósito de tejer los lazos que permitan a Ecotropics alcanzar acuerdos definitivos que nos conduzcan a la inversión e innovación que demanda el mercado.

Representación en Colombia

El Representante Legal también ha representado los intereses de la Fundación Ecotropics Colombia en diversos espacios y encuentros como los llevados a cabo en modalidad remota (virtualidad) por Acción Climática, CO2Cero, MinHacienda, DNP, EOS Inc., MinTIC y MinCTel, entre otros.

También se ha participado en diversas reuniones con [®]ICONTEC, [®]CERCARBONO, [®]ECOREGISTRY, con el propósito de aclarar dudas sobre los mecanismos de evaluación y seguimiento que la Metodología y Protocolos que adoptó el Proyecto son compatibles con los requerimientos de cada entidad.

II. Gestión Financiera

En el marco de las responsabilidades que debe acatar el Representante Legal se encuentra la de proteger y defender el Patrimonio Material y Económico de la Institución. Nuestra gestión al respecto ha sido reducida por cuanto aún no se dispone de recursos suficientes para ello.

Bienes Inmuebles

La Fundación Ecotropics Colombia no posee bienes inmuebles a 31 de diciembre de 2022.



Aseguramiento del Patrimonio de la Fundación

La Fundación Ecotropics Colombia no posee patrimonio asegurable a 31 de diciembre de 2022.

Recuperación de Cartera

La Fundación Ecotropics Colombia tiene cuentas por cobrar por valor de COP\$131.2M a 31 de diciembre de 2022, y que corresponde a recursos contablemente a título de deuda que se usarán para la certificación del Proyecto REDD+.

Activos Intangibles

A la fecha del 31 de diciembre de 2022 se habían invertido en el desarrollo del Proyecto REDD+ Antioquia COP\$2,725M. Estos costos incluyen los valores de auditoría de ®ICONTEC, logística, ensayos y otros.

Anticipos

Se han pagado al 31 de diciembre de 2023 COP\$137M en anticipos por actividades ejecutadas por profesionales en diversas áreas en el marco del Proyecto REDD+ Antioquia.

Activos Totales

Debido a las inversiones que ha demandado el Proyecto, los activos totales han ascendido a COP\$3,048M.

Administración de Fondos

La Fundación Ecotropics Colombia no ha constituido Fondos con destinación específica de ningún tipo a 31 de diciembre de 2022.

Alianzas e Inversiones de terceros



Hemos realizado numerosas gestiones encaminadas a capitalizar los proyectos de la Fundación. Para ello se han ideado diversos escenarios de alianza e inversión con potenciales inversionistas.

Se efectuaron reuniones con representantes autorizados de varias multinacionales con el fin de hacerles entrever las enormes ventajas y beneficios que les reportaría una alianza con la Fundación Ecotropics Colombia y/o una inversión de capital en proyectos específicos. Hasta ahora, nos encontramos en una fase de análisis y estudio por parte de los terceros interesados. Esperamos lograr el objetivo en el mediano plazo.

Seguiremos construyendo canales que generen la confianza necesaria para consolidar los procesos de inversión y buscando nuevas fuentes de recursos.

Hemos firmado acuerdos con [®]ICONTEC, [®]CERCARBONO, [®]ECOREGISTRY para cumplir con el objetivo de implementar el Proyecto REDD+ de Antioquia. Estos acuerdos están en marcha y la perspectiva es que en 2023 alcanzaremos la certificación.

III. Gestión frente a las Autoridades Gubernamentales

Realizamos diversas gestiones, trámites y acciones encaminadas a satisfacer requerimientos legales de la Cámara de Comercio, la Dirección Nacional de Impuestos y Aduanas Nacionales de Colombia (DIAN) y la Secretaría de Ambiente de la Alcaldía Mayor de Bogotá, entre otras entidades y a facilitar el desarrollo del Proyecto REDD+ ante entidades como DIAN y Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADS).

La pandemia obligó a llevar a cabo estos procesos en modo remoto (virtualidad) en las diferentes dependencias gubernamentales.

La Fundación Ecotropics Colombia ha verificado que los Estados Financieros fuesen concordantes con la nueva legislación sobre Entidades Sin Ánimo de Lucro (ESAL). Pudimos ser incluidos en el Régimen Tributario Especial. No hubo excedentes, y si acaso los hay en el futuro, serán reinvertidos en el objeto social de nuestra ESAL.

IV. Gestión de Administración de Bienes y Servicios

La Fundación Ecotropics Colombia aún no cuenta con bienes inmuebles que demanden periódicos mantenimientos, mejoras o reformas.

Alquileres



Nuestra sede en Bogotá no ha requerido hasta el momento del pago de alquiler, en razón a un acuerdo existente de mutuo beneficio con el propietario del bien inmueble que nos sirve de sede.

Otros Servicios

La Fundación Ecotropics Colombia espera poder ofrecer diversos servicios una vez se apropien los recursos suficientes.

V. Gestión Comunitaria

Visita a los Proyectos

El equipo ejecutivo de la Fundación Ecotropics visitó Antioquia en varias oportunidades, ya socializando el documento técnico, o bien, explicando el modelo de distribución de beneficios o los Acuerdos de Conservación. En diciembre también se acompañó a la auditoría de Icontec.

También nuestros aliados ADEMUR, TEO-OCCIDENTE, AGANADAN y COOPAAI efectuaron jornadas de socialización (del PDD, marco lógico, aseguramiento y financiación) en sus comunidades con la presencia de personas y grupos interesados.

Estamos trabajando para consolidar nuestros esfuerzos y los de las comunidades antioqueñas inmersas en el Proyecto REDD+. Y creemos que durante el segundo semestre de 2021 podremos dar inicio a la Fase de Implementación, Validación y Verificación, y Certificación.

Formación, Educación e Investigación

Nuestra administración apoyará la Formación, Educación e Investigación en diversas áreas del saber científico y mediante alianzas con diversas instituciones nacionales e internacionales, públicas o privadas, una vez los proyectos empiecen a dar frutos.

Sin embargo, la capacitación en aspecto técnicos altamente especializados, pero con un lenguaje claro, sencillo pero riguroso, y abierto ha sido un valor agregado para las directivas de ADEMUR, TEO-OCCIDENTE, AGANADAN y COOPAAI, quienes han participado de sesiones abiertas, en que se explicaron ampliamente aspectos técnicos del Proyecto y el PDD. Esto sin duda, les permite entender las complejidades de un



proyecto como el que nos ocupa, y facilita la comunicación con los grupos de interés y las comunidades locales.

VI. Gestión Ecológica

Visita a los Proyectos

En 2022 estuvimos visitando los municipios vinculados al Proyecto REDD+, a las asociaciones y los predios de beneficiarios.

Acompañamos la auditoría de Icontec durante su visita al territorio en diciembre de 2022. En el proceso, la auditora pudo constatar de primera mano, el enorme avance que en materia de gestión de procesos y gobernanza ha hecho Ecotropics, verificar la existencia de los bosques y sus respectivas zonas de vida, y escuchar el sentir de los beneficiarios, sus esperanza y anhelos.

Formación, Educación e Investigación

Integrantes de la Fundación Ecotropics Colombia participaron en diversos eventos en modalidad remota efectuados en Colombia, Estados Unidos y Europa de carácter educativo sobre Finanzas Climáticas y Acción Climática, entre otros.

VII. Prospectiva

La Fundación Ecotropics Colombia tras cuatro años de ejercicio ininterrumpido con el Proyecto REDD+ de Antioquia ha trazado un camino que marcará un antes y un después en el desarrollo de proyectos REDD+ en Colombia y el mundo. Las lecciones aprendidas en el decurso de estos meses servirá de guía a asociaciones, desarrolladores, certificadores, auditores y en general al mercado voluntario de carbono. La experiencia adquirida nos impulsa a dar un salto cuántico para la puesta en marcha de procesos transformadores e innovadores, mediante el uso de las ventajas tecnológicas del presente, para lo cual se está estructurando la creación de un sistema integrado de soluciones digitales que reduzcan los tiempos de desarrollo, faciliten el uso adecuado de la información con todos los stakeholders y proporcione la transparencia requerida por el mercado.



Durante el año 2023 tras la certificación, implementaremos el Proyecto REDD+ de Antioquia, y daremos inicio a la venta de los primeros bonos registrados en [®]ECOREGISTRY.

En 2023 esperamos ver el resurgimiento del FMSC, y durante su lanzamiento realizaremos la primera ronda de inversión verde y la pre-figuración de la primera ronda de subastas de bonos de carbono.

Eric Jussef Cardozo Presidente Fundación ECOTROPICS COLOMBIA

Bogotá, D. C. – 22 de marzo de 2023